

## P R O L O G O

*El presente número de la Revista Administración y Desarrollo está dedicado al estudio de los problemas urbanos. El principio de unidad temática del número precedente ha sido mantenido. La coherencia de los diferentes artículos se refleja, en particular, a través de los siguientes puntos:*

— *El actual movimiento de urbanización genera la creación de “regiones urbanas” que tienen progresivamente la tendencia a aislarse de su región circundante. En efecto, a partir de cierto tamaño de la ciudad, los intercambios entre ciudades o intrarregión urbana superan en importancia y valor los intercambios centro-periferia. Esta modificación en la orientación de los flujos implica, sin embargo, una reorganización de las estructuras urbanas. En otros términos la opción en favor del crecimiento autosostenido de la ciudad implica nuevas inversiones que corresponden a la construcción de una cierta autarquía de la ciudad.*

— *Estos costos adicionales son en la medida de lo posible minimizados: en ese caso, a pesar de la creación de la región urbana, se trata de mantener las relaciones centro-periféricas favorables a la ciudad (Cfr. número 15 de la Revista Administración y Desarrollo); o diferidos: en ese caso, las condiciones de vida y de producción se degradan dentro de la ciudad; o colectivizados: en este caso, las colectividades locales intervienen progresivamente en el financiamiento de la ciudad para mantener su ritmo de crecimiento y financiar los costos de urbanización.*

— *La problemática general de este número es mostrar las contradicciones internas que nacen de la tendencia aglomerativa y de la constitución de megalópolis. Estas contradicciones aparecen también, al nivel de las políticas urbanas, como lo demuestran los artículos de Carlos Zorro y Luis Francisco Pérez. En efecto, algunas de ellas favorecen la constitución de las megalópolis cuando otras tratan de cubrir los costos adicionales que se derivan del movimiento de urbanización; al estudio de la evolución de estos costos, es dedicado el artículo de Pascal Byé. Su autor trata de hacer ver las limitantes puestas a sus aumentos. El análisis de Federico Vera está enfocado sobre el caso de la evolución del presupuesto de Bogotá e ilustra la problemática precedente.*

*Las notas de lectura, Hernando Loaiza y Rommel Selada actualizan los conocimientos sobre los bancos de datos urbanos y la situación de las áreas metropolitanas.*